



ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle de San Lorenzo, 11. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NUMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
ATRASADO 25

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-  
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-  
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe  
anuncios y reclamos la Administracion

NUMERO SUELTO, 5 CÉNTIMO  
ATRASADO, 25

# EL SERPIS

## DIARIO DE LA TARDE.

Año IX.

REDACCION,  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Jueves 4 de Marzo de 1886.

ADMINISTRACION.  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2.494

EBANISTERIA

DE

**José Reig,**

42, San Nicolas 42.

Se acaban de construir un sin número de elegantes y sólidas camas que se darán á precios módicos.

Se ha recibido un gran surtido de cuadros para retratos de verdadero arte. También encontrarán en esta casa catritos para señora y todas clase de muebles á precios módicos.

DEPÓSITO DE MUEBLES.

42, San Nicolas, 42.

VENDE un telar mecánico de una lanzadera. Darán razon en esta Administracion.

DESEA vender varios muebles y ensere para la fabricacion de paños. Informaran en esta Administracion.

### Realizacion de muebles.

Aprovechad la ocasion, pues esta no se presenta siempre. Por retirar el almacen se dan á precios baratísimos. Hay gran variedad en bufetes salon y de comedor, lavabos, mesas comedor y de centro, camas madera, gran variedad en espejos, elegantes cunas, sillerías de varios modelos etc. Hay ademas un surtido de maletas plumeros, petacas, marcos para retratos última novedad, macetas, catres para señora, colgadores, transparentes, juegos portiers etc. etc.

Se construyen toda clase de muebles por encargo.

PEREZ Y ADAMELLA.

24, Santa Elena, 24

### El Serpis.

ALCOY 4 DE MARZO DE 1886.

### Alcoy y su region.

“Las Provincias,” de ayer, reproduce la falsa noticia que traje un periódico alicantino, referente á un supuesto triple parto ocurrido en un partido rural imaginario de esta ciudad.

Con esta noticia vá á pasar como con la tambien equivocada del terremoto de Elche, que ha corrido viento en popa por todos los periódicos del pais y hasta del extranjero.

Del mal el menos, es un canard que no rompe costillas... con que rueda la bola!

Continúan las cortas de pinos en los montes públicos de Enguera. La Guardia civil ha detenido á seis sujetos que cortaron 37 pinos el primero; 20 el segundo; 260 el tercero; 200 el cuarto; 150 el quinto y 16 el sexto. Total, 828 pinos.

D. Enrique Marin Polo, ha sido nombrado subdelegado de farmacia del distrito de Enguera.

Las intervenciones de fondos de consumos que pesaban sobre los ayuntamientos de Dolores, Elche y Orihuela han cesado en virtud de acuerdo de la delegacion de Hacienda fecha 27 de febrero último.

O el servicio de correos en Alicante está muy mal, ó algunas de las administraciones de nuestros apreciables colegas de aquella capital andan como Dios quiere.

Al “Buenas Noches,” solo conseguimos darle los buenos dias algun dia que otro y siempre invariablemente con dos ó tres fechas de retraso, y “La Tarde,” que venia ya con bastante regularidad, vuelve á faltarnos con frecuencia, cuando no viene tambien con retraso.

Rogamos, pues, á nuestros estimados colegas dicten las medidas oportunas para que no nos veamos privados de su grata visita.

El ayuntamiento de Jijona ha nombrado secretario del mismo, con el caracter de interino, á D. Santiago Miralles Giner, en reemplazo de don Enrique Lafuente Rius.

A juzgar por el ensayo general, á que anoche asistimos, las obras que se representarán esta noche en el espacioso salon-teatro del “Círculo Industrial,” obtendrán una acertada egecucion.

El nuevo entarimado ensamblado que se ha puesto en dicho salon, produce el mejor efecto y acredita la inteligencia del conocido contratista carpintero D. Miguel Juliá Francés encargado de la colocacion.

La velada ofrece estar sumamente animada.

En todas partes crecen habas.

Varios concejales del ayuntamiento de Valencia han formulado una protesta contra el alcalde de aquella ciudad, la cual se halla concebida en los siguientes términos:

“Los que suscriben, profundamente indignados ante la conducta observada por el alcalde presidente, Sr. D. José Iranzo, coartando las facultades de los mismos, desconociendo sus derechos de presentar proposiciones y levantando la sesion cuando se hallaba pendiente una de estas. Protestan enérgicamente contra el proceder del Sr. Iranzo, como el mas humillante mentis á sus promesas hechas al tomar posesion de la presidencia.”

Aquí hemos visto tambien á la mayoría de nuestros ediles imponerse á la minoría, produciendo tal proceder la retirada y falta de asistencia de la última á las sesiones.

Lo cual quiere decir que hay muchos alcaldes parecidos en atributos y perfecciones.

La distribucion entre los egércitos de Ultramar y las armas é institutos de la Península de los 50.000 hombres llamados al servicio activo por Real orden de 20 del pasado mes, en la parte correspondiente á las zonas de esta provincia, es como sigue:

Alicante: cupo, 225 hombres; á Ultramar, 27; á Artillería, 16; á Caballería, 49; á Infantería, 128; á Ingenieros, 4; á Administración militar 6.

Alcoy: cupo, 304 hombres; á Ultramar, 27; á Artillería, 21; á Caballería, 77; á Infantería, 163; á Ingenieros, 6.

Orihuela: cupo, 309 hombres; á Ultramar, 37; á Artillería, 22; á Caballería, 79; á Infantería, 165; á Ingenieros, 6.

Denia: cupo, 426 hombres; á Ultramar, 52; á Artillería, 31; á Caballería, 116; á Infantería, 204; á Ingenieros, 8; á Infantería de Marina, 15.

Otra industria decadente.

Dicen de Valencia:

“Los constructores de maquinaria y fundicion, han elevado al ministerio de Fomento, una razonada exposicion, poniendo de manifiesto al gobierno lo recargados que están los derechos de introduccion de las materias primeras, elementos de su industria, á la vez que las máquinas construidas en el extranjero, vienen pagando un derecho insignificante.

El estado precario de esta industria, debido á la crisis agricola que aflige á la comarca valenciana, ha movido á los fabricantes á pedir la baja de los derechos que gravan los hierros y carbones, rebaja que de no concederse precipitará la ruina de una industria que sostiene millares de operarios.”

Consideramos de justicia lo que piden los constructores de maquinaria y fundicion valencianos y creemos que los industriales en este ramo que existen en nuestra ciudad, se adherirán á lo que aquellos solicitan, secundando sus esfuerzos.

Si se concede proteccion á unas industrias, debe concederse á otras. Todos en el pais tienen derecho á iguales beneficios.

En la mañana de hoy se han unido con el santo lazo del matrimonio, en la iglesia Parroquial de Santa Maria, nuestro particular amigo D. Antonio Valor y Moltó y la virtuosa señorita D.<sup>a</sup> Concepcion Abad.

Los recién casados, á quienes deseamos una prolongada luna de miel, saldrán mañana con direccion á Madrid.

La mision que en Onteniente están llevando á cabo el padre Provincial y cinco frailes franciscanos del convento de Santo Espiritu, obtiene el mayor éxito, á juzgar por noticias llegadas de aquella importante villa.

Como estaba anunciado, esta noche celebrará el Círculo “La Union,” en el local de la sociedad, el segundo de los bailes de máscaras de la presente temporada.

Promete estar tan animado como el anterior.

De un periódico de Valencia:

“Según nos manifiesta el respetable guardián del convento de Sancti Spiritus del Monte, debiendo recogerse en aquel convento para prepararse en santos ejercicios espirituales á la recepcion de los sagrados órdenes, los aspirantes á ellos, en este arzobispado, por disposicion del Emmo. prelado: como sean en considerable número y quede ocupada la casa y hospedería en su totalidad, se hace materialmente imposible admitir en ella, ni aún durante el día, á ninguna de las muchas personas que en los días de Carnaval suelen presentarse para permanecer alejados del bullicio. Y conviene tengan los tales noticia anticipada de esta imposibilidad de permanecer en el convento, ni recibir asistencia en él, para evitarse el disgusto consiguiente en punto tan desierto y alejado.”

Ayer debió pasarse una circular á los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia por el Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, con el fin de saber el número de tahullas ó hectáreas plantadas de viñedos en los años 1884 y 1885, y cosecha de cada una de las clases

de vino que se hayan fabricado en el último año 85, cuyos datos han sido pedidos por el Consejo Superior de Agricultura con objeto de facilitar los medios de exportacion de nuestros vinos.

Debiendo procederse en el término de ocho días al arriendo de una Casa Cuartel en cada uno de los puntos de Dénia y Calpe, para que sirvan de alojamiento á la fuerza de Carabineros allí destacada, se hace saber al público cumpliendo con lo prevenido en Real orden de 22 de Octubre de 1881, con objeto de que presenten sus proposiciones los propietarios que lo deseen.

En la pasada noche se ha desencadenado un fuerte vendabal en nuestra atmósfera. El viento furiosísimo que soplabá, hacia retemblar los edificios y ponía en conmocion las puertas de balcones y ventanas.

Hasta la hora presente no sabemos que haya el furioso cierzo causado daños, aunque es de suponer que no habrá producido ningun bien.

Esta mañana aun seguía soplando el viento, aunque habia cedido mucho en su furia.

Creemos, no obstante, que no cesará este estado de la atmósfera hasta el cambio de la, que se verificará pasado mañana, recordando que la presente en ró con vientos y estos han predominado durante casi toda ella.

En la línea férrea de Carcagente á Denia, se abrirá en breve una nueva estacion situada en el término de Simat. Parece convenido que la empresa del ferro carril construirá la estacion, contribuyendo con seis mil reales cada uno de los pueblos de Simat y Benifairó, haciendo la explotacion y doble via la empresa, y todo lo demas los señores Trenor, D. Ricardo Romero y don Cesar Santomá, que poseen propiedades próximas al emplazamiento de la estacion.

Ha sido declarado cesante D. Manuel Martínez Fabra, conductor de la correspondencia de Alcudia de Crespins á Enguera, siendo nombrado en su lugar D. Juan Antonio Martinez.

Ha sido nombrado peaton de la correspondencia de Ayelo á Ollería, D. José Albiñana Vidal.

A consecuencia de haberse inflamado la droga contenida en un frasco, ayer tarde, entre seis y seis y media, se inició un incendio en el acreditado establecimiento de comestibles y otros géneros que D. Manuel Segura tiene establecido en la calle de Santo Tomás. Por fortuna, el señor Segura y sus dependientes, con la ayuda de algunos vecinos y del fiel de la plaza D. Ricardo Boronat, consiguieron atajar el fuego con rapidez, antes que tomara cuerpo. Apesar de ello se quemaron algunos paquetes de géneros, siendo las pérdidas relativamente de poca consideracion.

El establecimiento está asegurado por la sociedad contra incendios “Union Alcoyana.”

Enterado el Sr. Gobernador, por la denuncia que hicimos y otros colegas se sirvieron reproducir, de estarse adeudando á los maestros de escuela de Gayanes y Denia bastantes mensualidades, parece que ha tomado alguna determinacion con objeto de que sean saldados los atrasos y en adelante anden corrientes las sagradas obligaciones de la enseñanza en dichos pueblos.

La eleccion del señor D. Juan Solis, hecha por el Ilmo. Cabildo Catedral de Orihuela, para la plaza de Canónigo Lectoral de la misma, ha producido en aquella ciudad serios disgustos, que se reflejan en la prensa orcelitana.

Don Andrés Die Pescetto fué uno de los opositores á la expresada prebenda. Joven de ilustracion y la circunstancia de haber nacido en dicha ciudad, perteneciendo á una de las familias mas distinguidas de la misma, hizo concebir á sus numerosos parientes y amigos la esperanza de que seria agraciado con la expresada Canon-gia.

El nombramiento del Sr. Solis, que burló los deseos de los parciales del señor Die, ha disgustado á estos hasta el punto de manifestar su enojo por medio de públicas demostraciones.

Nos dicen de Orihuela, que allí se ha dado una serenata al señor Die, y se nos asegura que se proyectó una cerrada contra el distinguido Prelado, y que esta protesta manifestacion no se efectuó, gracias á la conducta previsora de D. Francisco Ballesteros, Alcalde de aquella ciudad, quien apercibido de la asonada, cercó de guardias municipales el Palacio episcopal, evitando así el consiguiente disgusto que de aquella suerte hubiera experimentado el señor Obispo.

Respetuosos con los poderes eclesiásticos, protestamos contra semejantes conatos, sintiendo que se fraguen en una ciudad que blasona de religiosa, y donde mas de una vez vimos á sus hijos prosternados de hinojos ante el báculo episcopal, besando el Anillo del Prelado que lo sostiene.

Ha sido declarado cesante D. Francisco Guardiola del cargo de peaton conductor de la correspondencia de Callosa de Ensarriá á Bolulla y Tárbená, y nombrando en su lugar D. Francisco Cortés y Botella.

En Muchamiel se ha fundado un círculo canovista.

El domingo 14 del mes actual reanudará sus tareas la compañía dramática que dirige el señor Jordán, en el Teatro principal, cuya compañía ha sido reforzada con algunos nuevos artistas, entre los que descuella la primera dama señorita Ortiz.

Las obras elegidas para la primera funcion de la segunda temporada son: “La hermana del carretero,” y “El rizo de Doña Marta.”

Dicen de Valencia:

“Han regresado de Dénia, nuestro amigo el profesor D. Eduardo Bosca, comisionado por el señor rector de la Universidad y el alumno don Julio Perales, á donde fueron para incautarse de los restos de un gigante encontrado en una de las sepulturas romanas descubiertas hace años en una posesion de D. José A. Morand, al practicar labores profundas con motivo de cambios de cultivo. El esqueleto se halló entero, resultando de una altura de 2.m33, segun medida escrupulosa hecha en los primeros momentos, pero desgraciadamente hoy solo se conserva la cabeza y algunos de los mayores huesos, de los que puede deducirse mediante estudio, no solo la talla considerable de aquella persona, si que tambien la capacidad y perfiles del cráneo que tanto interés ofrece para los antropólogos. Nuestros plácemes al rico propietario Sr. Morand, por haber cedido galantemente dichos restos á nuestro principal centro instructivo.

Lo que ahora deseamos es que realice el pensamiento de fundar en su propia casa museo local de antigüedades, ya que la casualidad le ha deparado las más ricas joyas que hoy se conocen como restos de la opulenta poblacion dianense, segun se acredita ya en la historia publicada por el tan erudito como modesto presbítero D. Roque Chabás.

Segun el anuncio que pueden ver nuestros lectores en la cuarta plana, desde mañana volverá á salir el coche de Alicante á las horas de costumbre, por hallarse ya en buen estado la carretera.

El martes le robaron á una vendedora, en Alicante, dos mil quinientas pesetas reunidas á fuerza de privaciones y que constituian toda su fortuna. La pobre muger, en medio de su desesperacion, intentó quitarse la existencia arrojándose al mar; mas no le dejaron consumir su extraviado propósito.

Los ladrones no han sido habidos.

Ciento dos son los jóvenes que aspiran á la tonsura y al ascenso en el orden sagrado, en los exámenes que se están celebrando al efecto en esta Diócesis.

El 30 del actual, y ante los señores delegado, interventor de Hacienda y jefe de la comandancia de carabineros de Alicante, se procederá á la subasta para las obras de reparacion en la caseta y aljibe del cuerpo, establecida en el puesto del Río Torres, distrito de la segunda compañía de dicha comandancia.

Está produciendo disgustos y se los acarreará al gobierno la tiránica é injusta ley que obliga á los mozos del actual reemplazo del ejército á llenar las vacantes de los redimidos.

En Valencia parece que los mozos comprendidos en el actual reemplazo que los mozos alcanzan los efectos de dicha ley, proyectan protestar contra la misma por medio de una manifestacion pacífica, que piensan llevar á cabo tan pronto como alcancen la autorizacion oportuna.

Está visto, los conservadores no han dejado de su dominacion mas que injusticias, miserias y dificultades.

Como ayer digimos, esta noche tendrá efecto en los salones de la sociedad artistico recreativa “El Iris,” otro de los bailes de máscaras que dicha sociedad da en la presente temporada de carnaval.

Todas las noticias hacen augurar un éxito completo á dicha fiesta.

Por la Junta Directiva de la Fábrica de Paños de esta ciudad, se nos remite el siguiente anuncio, que por su especial interés, publicamos en esta seccion:

“Acordada por la Junta Directiva la admision de tres alumnos para cubrir plaza vacante en la clase gratuita de tejidos, se convoca á fin de que presenten sus solicitudes desde esta fecha hasta el 12 del actual, á los que quieran recibir la mencionada instruccion y reúnan las circunstancias determinadas en el edicto publicado en 17 de Febrero último.—Alcoy 4 Marzo 1886.—El Presidente,—Anselmo Aracil Jordá.

Disparos al aire.

«Desde ahora irá de veras...» «Desde hoy si que va á ser oposición la oposición de la izquierda...»

Estas y otras parecidas frases vienen corriendo dos días há por la prensa. El Globo, sin embargo, se permitió apelar de Filipo ahito á Filipo en ayunas; apelación baldía: Filipo seguía anoche con el Champagne en la cabeza.—El Resumen, maestro en esto de transmitir gallardamente las arrogancias de la izquierda, comienza el tiroteo que más que de cañón parece de cervatana en manos de un infante aturdido.

«El Gobierno no hace nada. El Sr. Sagasta no se mueve; los ministros demócratas están desacreditando la democracia...»

¡Y pensar que quien así discurre no es un retórico de cabeza fresca, sino brillante inteligencia acostumbrada cuando libre de prejuicios, á derramar luz de verdad!

El Gobierno no hace nada.

Pero, ¿qué es lo que va á hacer un Gobierno en pleno período electoral?

¿Se pretende que por decretos derogue leyes? ¿Se quiere que en un día rectifique ocho largos años de reacción conservadora?

No sabemos qué templo gótico, qué arco de iglesia habría podido levantar el ilustre general López Domínguez en los tres meses que lleva de gobierno el Sr. Sagasta.

En estos tres meses ha acabado la lucha á brazo partido que venía sosteniendo la prensa independiente con un Gobierno desesperado.

Han salido de las cárceles los periodistas presos, y hemos dejado de correr gravísimos riesgos algunos cientos de periodistas procesados.

Las puertas de la patria, abiertas igualmente han sido á una emigración numerosa y á la cual parecía que la desesperación iba haciéndose irreconciliable con la legalidad.

En la vida económica del país, el Sr. Camacho ha resuelto con mano firme, y con sentido amplísimo y en armonía con el voto de la opinión, el sangriento problema de la ley de consumos.

En la vida política, el Sr. González ha sido más que un ministro recto, un regenerador; gracias al señor ministro de la Gobernación, la aplicación fanática é iníca del art. 22, ha cesado de ser espanto de alcaldes y electores, y merced igualmente á sus convicciones y propósitos liberales, el municipio ha dejado de ser una institución envilecida por caprichosas mudanzas é ingerencias del poder público.

Al mismo tiempo, ¿cuándo como en estos tres meses ha tenido consagración más firme y leal el derecho de reunión?

Ahí están los banquetes del 11 de Febrero, en los cuales no hubo nota correctamente expresada que dejase de sonar á su albedrío.

En punto á las grandes cuestiones de Ultramar, no vemos á dónde pueda extenderse en más de lo tocado el Sr. Gamazo, cerradas, como están las Cortes; pero aún así, ¿nada dicen la rebaja en los derechos arancelarios de las harinas, la parsimonia y reflexión con que se procede en las cuestiones de personal, y el ensayo de un nuevo régimen político, de que es promesa seria la separación de mandos ya realizada en dos provincias de Cuba?

En Estado, el ilustre ministro Sr. Moret disputa enérgicamente á Inglaterra la última concesión á que veníamos obligados por la política vergonzosa de los conservadores en la cuestión de las Carolinas, y al mismo tiempo, prepara expediciones patrióticas á Marruecos, cuyos embajadores ya llevaron allá el ánimo bien labrado por la inteligencia y el tacto del insigne estadista.

En Marina se ha hecho lo que se ha podido, faltando la base: el dinero—y aun de este modo el señor Beranger ha reorganizado los servicios, imprimiendo movimiento á muchas ruedas enmohecidas.

Y si en Guerra no se han visto todavía maravillas, débese, sin duda, á que así como, según Cervantes, una de las cosas más difíciles de este mundo es el hinchar un perro, así también uno de los negocios más arduos y una de las hinchazones más dificultosas es esto de que un ministro liberal tenga un plan y un subsecretario izquierdista tenga otro.

¿Es apasionada la relación?

De todas suertes, los hechos, hechos son, y las palabras, sólo palabras.

El Resumen es dueño de creer—por que sí—que «los demócratas vendidos por la cartera de ministro ó por la protección á los negocios, vendrán á ser en la situación del Sr. Sagasta lo que son todos los arbustos trasplantados: señales de muerte y de ruina.» es muy dueño de pensar que todos los izquierdistas nacieron ya con la patente de demócratas, sin que ninguno haya sido arbusto trasplantado nada menos que desde la unión liberal; es libre de decir que el Gobierno no hace nada; pero ha de reconocérsenos á nuestra vez derecho á declarar.

Primero.—Que no es hacer oposición sino otra cosa muy distinta hablar de ministros vendidos.

Segundo.—Que no se prueba nada cuando se echan en cara trasplantaciones por quien tiene la cara llena de arbustos de todos los climas habitados.

Tercero.—Que no se dice nada cuando se exclama: «¿que responsabilidad la del Sr. Sagasta! Llamado á formar un apretado haz de todas las fuerzas legales, puesto en situación de transigir con todos, y menosprecian por livianas condescendencias, cuanto ofrece matiz de sinceridad electoral y política»—porque para que estas palabras tuviesen algún valor sería necesario revelar por que y como dejó de aceptar el Sr. López Domínguez, el embajador de París, y sería igualmente necesario, por otra parte, que no se hallara en la subsecretaría de guerra el Sr. Bermúdez Reina.

Pero la actitud de la Izquierda y de El Resumen, tiene una clave.

Hé aquí la del colega:

«No ha meditado (el Sr. Sagasta) que sus desaciertos van á dar hoy en algo que esté más alto que su prestigio político. Los que antes podían abrigar esperanzas, los que caminaban de uno á otro partido sin salirse de la legalidad, desconfían de la fortaleza de las instituciones. Y si de buena fé han creído que el Sr. Sagasta es el único representante de las aspiraciones liberales, y consideran que esas que desarrolla, y nada más que esas, son las que pueden vivir al amparo de la legalidad, pudiera suceder que lo abandonasen.»

Declaración que nos recuerda este epigrama de Heine:

De tu letra menudita

doce páginas conté...

No es menester tanta prosa

para decir:—Te planté.—

Los arbustos de la Izquierda no necesitan arrojar sobre el Sr. Sagasta tantas responsabilidades y tantas palabras de grueso calibre para tomar tierra fuera de la Monarquía.

Entre paréntesis.

Sistema de oposición que usa El Resumen hablando del Sr. Sagasta y de los periodistas liberales: Dice así:

«Algunos no solo se han tomado la molestia de pensar y discurrir por él, sino que le han proporcionado triunfos parlamentarios inventando discursos que nadie pronunció, pero que el Sr. Sagasta adujo como texto en un solemnisimo debate.»

El Resumen debe aludir á unos fragmentos de un famosísimo discurso de Mr. Chamberlain.

Si El Resumen no fuese tan joven sabría como sabía el Sr. Sagasta en 1834 al inaugurar sus trabajos la asociación británica para el progreso de las ciencias pronunció el entonces ministro de comercio de la reina Victoria, un admirable discurso cuyos principales párrafos reprodujo textualmente el señor Sagasta.

Y sabría además que este discurso lo tradujeron casi todos los periódicos de Europa, incluso los españoles que dieron de él grandes extractos, como podrá ver hojeando colecciones.

Para hacer cargos se necesita enterarse antes, y no tener en el partido un prohombre que hora y media estuviere entreteniendo al Congreso con los trabajos de un modesto periodista liberal, sin citarlo ni nombrarlo una sola vez.

Pregunte El Resumen al Sr. Becerra quien fué ese prohombre.

Dice nuestro colega La Epoca, que los ministeriales están irritados contra los izquierdistas y que se tratan con una inquina que solo se explica teniendo en cuenta que «no hay peor cuña que la de la misma madera.»

Por algo empieza el diario conservador diciendo: «Se comprende la irritación de los ministeriales contra los izquierdistas.»

Porque juzga que esta irritación es igual á la romeritis que sufren los ortodoxos.

La Fé diserta sobre el problema social y da á entender que la agitación obrera derrumbará la sociedad y que la libertad constitucional tiene la culpa de todo.

No hay tal cosa. El hambre y el frío hicieron la revolución en 1791. Y no había liberales que predicasen contra los ricos desde el poder.

Pregunta El Liberal:

«Pues bien, ¿qué interés especial del partido fusionista mueve al Gobierno á impedir que los conservadores romeristas demuestren en los comicios la impopularidad de los candidatos canovistas?»

Más arriba dice el diario citado:

«Tenemos un Gobierno que descubre, entre otros vicios censurables, el de mezclarse en lo que nada le importa.»

Y ahora preguntamos nosotros:

—Diga, hermano, ¿le interesa mucho saberlo? Por que ó le interesa mucho saberlo ó no es sólo el Gobierno quien se mezcla en lo que no le importa.

¿Habla El Estandarte? pues punto y aparte.

«Empiezan por atacar á los defensores del Trono y de las instituciones, para después de obtenida la victoria, si la obtienen, consagrarse en cuerpo y alma á la defensa de estos caros objetos.»

Sic facta voluere, que tradujo un amigo nuestro: así lo quisieron los fatuos...»

«De esto sólo se deduce una cosa, y es que los ortodoxos siempre se la echaron de doctos no sabiendo ni una jota de nada.»

La confesión es de oro.

Dice un diario canovista:

«El Sr. Martos y los radicales se han propuesto fumarse la situación y nos parece que lo logran.»

No hay tal cosa.

Pero esta frase sirve para demostrar el deseo que tienen los conservadores de fumar á medias con el primer disidente que tenga la situación.

El disidente, llegado el caso, fuma.

Y los conservadores escupen.

Esperando la colilla.

Monólogo conservador:

«Y decíamos que conociase á diez leguas era hoy martes.»

Para las construcciones gramaticales sí. Eso de conocer á diez leguas que era martes es plago de una frase muy sabia.

Desde aquí distingo que mañana es domingo.

Dice El Siglo Futuro.

«Pero á esto dirá el gobierno: —Mal que no se, biera me lo paso. Y otro tanto decimos los españoles. Y así pasamos las de Cain.»

Lo peor no es eso, sino que los carlistas se pasan la vida acechando la ocasión de hacernos pasar otras.

Las de Abel.

Los romeristas aseguran que La Iberia solo tiene influencia cuando esta en Gobernación y que ellos la tienen siempre.

Ya hemos visto el caso electoral. Y es preciso reconocer que los húsares son iguales en la oposición que en el poder. Sirven para todo.

LOS FUNERALES DEL REY EN LAS SANDWICH.

Pacific Commercial Advertiser de Honolulu. (Islands Sandwich) describe con gran extensión aquel imponente acto, al que concurrieron los soberanos y familia real y todas las personas distinguidas que habitan la capital del remoto archipiélago.

Verifícase el acto el 19 de Enero; el interior del hermoso templo se hallaba revestido de negras colgas

duras que rodeaban también el altar mayor y los de las capillas laterales, dando al recinto el severo aspecto adecuado á la ceremonia que se verificaba. Frente al altar mayor un enlutado túmulo sostenía el féretro, cubierto con rico manto de terciopelo negro, y sobre éste una corona y el pabellón nacional. Al pie del túmulo veíase una gran corona de flores naturales y lo rodeaban macizos candelabros que soportaban blandones encendidos.

Habíase dispuesto sillones especiales para Sus Majestades y real familia, los ministros, el cuerpo diplomático y consular y miembros del Consejo de Estado, todos los cuales fueron recibidos á la puerta del templo por el vicecónsul de España, Sr. R. W. Laine, digno representante de la patria en aquellas lejanas regiones, y que se ha hecho acreedor á todo elogio por su actividad y acierto en la preparación y realización de aquella ceremonia conmovedora.

El brigadier Hayley mandaba el lucido cuerpo de tropas de la guardia real, que formó á uno y otro lado de la entrada y del altar mayor; y los comandantes Hoapli y Baker permanecieron de pie junto al túmulo hasta la conclusión del acto.

A las diez en punto de la mañana llegaron los reyes al templo, seguidos del cuerpo diplomático y consular, de uniforme. La banda de música de la guardia real tomó posesión del coro, á un lado del gran órgano, y tocó escogidas piezas fúnebres é himnos de conmovedor efecto.

Celebró la solemne misa de requiem el ilustrísimo señor obispo Herman, vicario apostólico de las islas de Sandwich, asistido por los reverendos padres Clement, Raymond y Sylvester. El virtuoso obispo dirigió á los distinguidos oyentes que llenaban el templo, sentidas frases en elogio del finado soberano español.

«Estos divinos oficios, dijo, se celebran en memoria de un gran Rey; todo Soberano merece nuestro respeto, pero el malogrado Rey D. Alfonso XII tiene además derecho á todas nuestras simpatías. Nacido en el trono, sufrió el destierro desde la edad de once años, pero su pueblo le llamó para que recobrará la corona de sus antepasados. Teníale en alta estima los Monarcas de Europa, gozaba del amor de su pueblo y poseía una gran cualidad, la de ser un verdadero cristiano. Ved al Rey D. Alfonso, cuando el cólera azotaba á sus pueblos, que inspirado por sus cristianos sentimientos, se pone á visitar los coléricos y á darles sus auxilios y consuelos. Por eso era admirado del mundo entero, y querido de un pueblo que tributó en el oraciones al heroísmo y á la caridad.»

La ceremonia toda revistió un carácter de grandiosidad adecuado al triste motivo que allí congregaba á los Reyes y habitantes de Honolulu, y terminó á las doce del día. Desde el alba se hallaban á media asta las banderas en todos los edificios del gobierno y consulados.

Coplas.

Desde las de Calainos hasta la última disidencia política se han hecho muchas coplas por acreditados vates de ambos sexos.

Porque eso de vate de menor cuantía y coplero son la misma cosa.

Hay coplas de abanico de las que si comunican su deajo al aparato deben dar un aire insufriblemente tonto.

Coplas de ciego, escritas con poco tacto y encargadas de hacer que la posteridad se entere de la cogida de un torero ó la fin de una familia por el procedimiento de las puñaladas gratuitas á domicilio.

Las coplas más sobresalientes son las llamadas couplets y estas se cantan en el teatro con acompañamiento de palmas por parte del público y multas de la autoridad gubernativa.

Pero las más Javieras de todas son las que entonan los atropella-platos en el ejercicio de sus funciones. Son saetas que se largan unas á otras las fregatrices de la misma finca.

Las lenguas murmuradoras todas debieran estar picaditas en un plato y adobaditas con sal.

Es una copla que para las porterías y demás gente chismosa significa, que la cocinera del segundo le ha dicho á su cabo que la del tercero no hace caso del otro cabo y anda muy divertida con un carpintero.

Estas coplas suelen tener un estrambote de tiros de pelo entre la diva del tercero y la ofendida fregatriz del segundo.

Al espectáculo asisten los cabos que gozan viendo á sus señoras camino de la prevención y peladas.

Las casas de vecindad desahogan el hambre y los rencores con coplas de todas especies como

La niña que quiere á dos no es tonta, que es advertida; si una vela se le apaga otra le queda encendida.

—A usted si que la voy á encender yo el pelo—dice la del 27 saliendo en jarras al corredor—para que no le quede mas vela que la que lleva usted como yo sé y me callo.

—¿Eso sería un pueblo!

—¿Usted si que es de pueblo, so peal!

—Cuidado con lo que se dice, donz Baltasara.

—No soy yo Baltasara, ni tengo dones.

—¿Qué, se ofendió usted del tratamiento?

—Yo no me ofendo de los tratamientos, que otros lo llevan peor, sino del retintín que usted se trae.

—Lo que me traigo yo son muchos pantalones, ¿estamos? y unas manitas muy largas pa santiguar á cualquier cristiano.

—¿Que del río peces...?

—Agárrame Vd. el chico, señá Simforosa, que la voy á dar dos guantás á esa sopla-luces.

Gofetás y concurso numeroso de damas despeinadas y otros con pendientes en las narices. Un vecino interviene y sale arañado.

Un tronco de orden público se presenta á recibir una grita y llevarse á las luchadoras.

Por el gusto de las exhibidas pueden ustedes formar idea de los conflictos á que dan origen las coplas cantadas en casa ó de uso interno.

En las orillas del calumniado y modesto Manzanares se oyen también coplas alegres y divertidas que ruborizan á los transeúntes delicados de oído.

Por allí, en la Virgen del Puerto, se oyen coplas gallegas que unas veces terminan con el ¡ju, ju, ju! y otras con estacazos armoniosos.

Pero para coplas de gran efecto por lo verdadero de su sentido y lo oportuno, la que cantó un punto que yo conozco en un punto que conozco también, pero que no debo nombrar.

«Son tus ojos dos luceros, son tus labios de coral, es tu talde una palmera y tu padre un animal.» Figúrense ustedes lo que pasaría. Gritos, protestas, boleos y rompimientos de relaciones entre los amantes y las familias respectivas. Pero ya harán las paces y acabarán por casarse. Y también acabo, porque no todas las coplas de espectáculo son para cantadas. Ni para cantadas. Y porque no quiero que ustedes me digan que vengo con coplas.

MANUEL MARÍA GUERRA.

LA DEUDA FLOTANTE

La Deuda flotante en 1.º de Febrero de 1886 está ha representada del modo siguiente:

Table with 2 columns: Description of debt instruments and their value in pesetas.

Aumento que ha tenido la Deuda flotante en el mes de Febrero de 1886.

Letras sobre provincias á favor del Banco de España, por cuenta del anticipo de 10 millones de pesetas, acordado según real orden de 19 de Febrero último y utilizado en parte por el Tesoro en la siguiente fecha:

Table showing the increase in floating debt for February 1886, including items like '23 Febrero 1886. Vencerán el 24 de Mayo de 1886, por 1885-86'.

Disminución que ha tenido la Deuda flotante en el mes de Febrero de 1886.

Table showing the decrease in floating debt for February 1886, including 'Por la recogida del Banco de España de letras vencidas en 22 de Febrero de 1886, por 1885-86'.

Importaba la Deuda flotante en 1.º de Marzo de 1886.

GACETA

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos indultando á Rafael Echaz García de la mitad de las ocho penas de prisión correccional á que fué condenado por otros tantos delitos de esta fe, y á José María Aznar González de la sexta parte de la pena de 10 años de prisión que le fué impuesta por el delito de homicidio.

HACIENDA.—Real orden mandando habilitar puerto de Miatogui (Vizcaya) para el embarque de paja caliza, cales y maderas sin labrar, con autorización de la aduana de Lequeitio y bajo la vigilancia del guardo de carabateros.

—Otra disponiendo que se incurra en falta por incumplimiento en circulación tejidos y ropas de fabricación nacional sin marcas de fabrica, que se castigará con la pena establecida en el caso 3.º del artículo 213 de las Ordenanzas de aduanas.

GOBERNACION.—Real orden declarando válidas las elecciones municipales de la villa de Dos Torres (Córdoba), excepto la elección del concejal D. Ángel García Arévalo, incapacitado por ser fiador del representante de consumos.

FOMENTO.—Reales órdenes mandando se desagracias á D. León Chastrot, por su donativo de sesenta ejemplares de la obra Lectura francesa y traducción con destino á las bibliotecas dependientes del Ministerio.

—Admitiendo la renuncia de D. Francisco Bonafil, del cargo de vocal del tribunal de oposiciones á la cátedra de Física y Química del Instituto de Ciencias Reales, y nombrando para sustituirle á D. Pedro Tardáguila.

—Admitiendo la renuncia presentada por el doctor de Rivas y D. Fernando de la Vera, del cargo de vocales del Tribunal de oposiciones, á las cátedras de Retórica y Poética, de los Institutos de Palencia y Tápica, nombrando para sustituirlos á D. Mariano Catalina.

D. Ángel Lasso de la Vega.

—Admitiendo las de D. Manuel Silveira, D. J. Santiago Orst y D. Ricardo María del Real, vocales del tribunal de oposiciones á las cátedras de lengua francesa de los institutos de Albacete, Burgos, Granada, Huelva, Guadalajara, Lérida Logroño y Valladolid, nombrando para sustituirlos á D. Alejandro Páez.

D. José G. de Molins.

—Admitiendo las de D. Leon Galindo de Vera y D. Saturnino Hernandez, vocales del tribunal de oposiciones á las cátedras de latin y castellano de los institutos de Pontevedra, Mahón y Ponferrada, y nombrando á D. Emilio Castelar y á D. Ramón Medina.

—Disponiendo se den gracias á D. Balbino Cortés Morales, por el donativo de 200 ejemplares de la obra que es autor, titulada «Tesoro de la Salud» con destino á las bibliotecas públicas.

—Nombrado Tribunal de oposiciones á la cátedra de Literatura general y Literatura española, vacante en la Universidad de Oviedo, conforme con las propuestas del Consejo de Instrucción pública, Academia Española y Claustro de la citada Universidad, y á lo dispuesto en el Decreto de 15 de Mayo de 1884.

GUERRA.—Relación nominal de los empleados de plantillas otorgados por este ministerio, en distintas fechas.

Noticias generales.

Las clases pasivas.

La revista anual de presentación de todos los dividendos de clases pasivas que perciben habiéndose Tesoro, se verificará el presente año económico en la siguiente forma:

- Lista 15 de Abril: Montepío civil; Lista 16: Montepío militar; Lista 17: Pensiones de gracia y emigrados; Lista 18: Retirados de guerra y marina; Lista 20: Cesantes y jubilados

Mañana empezarán los exámenes para cubrir las 25 plazas de aspirantes a Agregados creadas recientemente por el ministerio de Estado.

Por error material dijimos ayer que se había aprobado el proyecto de Alhóndiga, presentado por don Matías Lopez, debiendo decir, era el único que hasta ahora se había presentado. Además, considerando exiguo el plazo que para la admisión de proposiciones se ha señalado, se ha pedido por otros señores la ampliación del término en que deben presentarse.

Acercar del robo cometido uno de estos días en Campo de Criptana, da curiosos pormenores El Eco de Daimiel.

Los ladrones penetraron en la casa de un militar vecino de aquel pueblo, que á la intimación de aquellos respondió disparando una pistola ó revólver, pero no salió el tiro, y los criminales le arrojaron una manita á la cabeza y le asestaron una puñalada. El arma por fortuna, no le hirió. A quien hirió fué á uno de los ladrones, no se sabe si casualmente, ó porque tratase de impedir la comisión de un asesinato.

La señora del militar y otras mujeres que había en la casa habían sido anteriormente amordazadas y encerradas en la bodega, hecho lo cual esperaron los criminales la llegada de aquél, acometiéndole en cuanto le vieron, como queda dicho.

De este modo se llevaron unos 6.000 duros en billetes, monedas y alhajas; pero han sido presos tres de ellos y una mujer, todos vecinos de la población, contribuyendo á esto las manchas de sangre que el herido iba dejando á su paso hasta su domicilio, en el que fué sorprendido.

La nevada en el Norte de Europa.

Un telegrama de El Imparcial dice que una nevada de proporciones verdaderamente terribles ha caído en todo el Norte de Europa.

En Escocia y en el Norte de Inglaterra la nieve continúa cayendo copiosamente y sin cesar.

Alcanza ya una altura nunca vista. Las casas están medio enterradas, y todo género de comunicaciones interrumpidas.

Muchos trenes han tenido que detener su marcha en medio del camino y están bloqueados por la nieve.

Los buques están igualmente detenidos en los puertos. El tiempo es tan malo en el mar y en las costas, que hay noticias de muchos naufragios.

De Linlithgow, en Escocia, telegrafían que ha ocurrido á la entrada de aquella estación un choque de trenes á consecuencia de estar cubiertas por la nieve las señales. Han resultado un hombre muerto y muchos heridos.

En Suecia, Noruega y Dinamarca hace un tiempo árido y mucho más terrible aún que en Inglaterra.

El mar de Cattegat, el paso de Sund y casi todos los canales de Dinamarca, Suecia y Noruega están bloqueados por los hielos.

La navegación es imposible en aquellos mares.

Once vapores han sido arrastrados por las corrientes cerca de Fredrikshaven. La situación de casi todos ellos es peligrosísima.

El barómetro no tiende á levantarse.

Ha fallecido en Vejer el ex-diputado á Cortes, D. Eduardo Schely.

Ayer tarde se reunió en la Dirección de Establecimientos penales bajo la presidencia de nuestro amigo el Sr. D. Alberto Aguilera, la comisión nombrada por el Consejo penitenciario para estudiar la reforma por real decreto, del sistema empleado hasta ahora en las contratas y suministros para los establecimientos penitenciarios.

Se dió lectura del dictamen y bases del proyecto de reforma presentado por el ponente D. Francisco de Asis Pacheco, y la comisión, después de discutirlo y aprobarlo, acordó someterlo al consejo que ha de verificarse el viernes próximo.

Ha fundeado en la Coruña el vapor-correo Isla de Cebú, procedente de la Habana, conduciendo la correspondencia pública y 271 pasajeros.

El día 20 de Febrero falleció en León, á la avanzada edad de ochenta y cinco años el Sr. D. Patricio de Azárate, padre del distinguido demócrata y publicista del mismo nombre.

Enviamos nuestro sincero pésame á la familia del finado.

Durante el mes y medio que hace que comenzaron á expedirse las cédulas personales, se han entregado 75.000 de éstas por valor de 250.000 pesetas, algo más. Unidas las anteriores dadas á particulares con las entregadas á las clases que perciben haberes del Tesoro, suma en junto lo recaudado por este concepto en aquel espacio de tiempo 350.000 pesetas, cifra redonda.

Para hoy ha hecho un pedido de 7.000 cédulas con destino á las cigarreras.

La comisión de gobierno interior del Senado ha resuelto dar al laureado artista Sr. Casado el encargo de pintar un lienzo con destino á la sala de conferencias, cuyo asunto será: Juramento de la Constitución por la Reina regente.

Este cuadro tendrá el mismo tamaño que la Rendición de Granada, de Pradilla.

Se ha encargado de la dirección de El Constitucional el redactor del mismo colega nuestro compañero en la prensa D. Joaquín Dominguez Blanco,

Por el ministerio de la Gobernación se ha propuesto al de Estado para la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, al señor obispo de Palencia por los servicios que prestó durante la última epidemia colérica.

Dice un periódico de Ciudad-Raal que á consecuencia de haber recibido á las altas horas de la noche del martes último, el Sr. Gobernador civil, un despacho telegráfico del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en que se le decía que había indicios para sospechar se trataba de robar el almacén de efectos estancados de esta capital, se encaminó inmediatamente dicha autoridad á la casa de huéspedes donde tiene su domicilio el Delegado de Hacienda señor Luque, y puestos los dos de acuerdo, se dirigieron á la Delegación, adoptando allí las medidas oportunas para evitar que los criminales llevasen á efecto sus designios.

Se hizo un reconocimiento en el edificio y se estableció una guardia á la puerta del almacén, apostándose además dos guardias civiles en los balcones que dan á la huerta de la señora Carballido.

Al día siguiente se hizo otro reconocimiento por el Sr. Luque y todos los jefes de las oficinas de Ha-

cienda, habiendo dispuesto el primero que todos los efectos timbrados se pongan á buen recaudo para frustrar por completo cualquier golpe de mano de que puedan ser objeto.

El Cura de Santacruz.

Un periódico de Teruel dice que el tristemente célebre cura Santacruz se entretiene en visitar los pueblos de aquella provincia aunque no se sabe con que objeto.

De los dos jóvenes que hace pocos días se ahogaron en el Guadalquivir, en el término de Montoro, ha aparecido el cadáver de D. Antonio Lara Cerro.

Crónica de Madrid.

El bando de carnaval.

Por la alcaldía de esta Corte se ha dictado el que de algunos años á esta fecha viene haciéndose con el objeto de mantener el orden y evitar la aglomeración de gente, y carruajes en los paseos y la vía pública durante los tres días del carnaval.

La tarifa para la libre circulación de carruajes y jinetes y para las estudiantinas, es la siguiente: carruajes de uno ó dos caballos, 500 pesetas; los de cuatro, 750; jinetes, cada uno, 25; las estudiantinas ó comparsas, 30, excepto los ciegos ó impedidos, que pagarán 5.

Ayer le fué robada la capa al delegado de policía del distrito del Hospicio.

Parece que un sugeto entró en casa de éste, solicitando composturas de sillas, y en vista de la negativa que se le diera, el caco, aprovechó la ocasión de llevarse la citada prenda de una percha, cerca de la puerta.

El industrial parece que se dedicaba á vender cuantos muebles le daban para componerlos. Anoche fué preso.

En la parroquia de San Sebastián se verificó ayer el enlace de la bella señorita doña Antonia Moya, hermana del redactor de El Liberal D. Miguel, con el abogad D. José Sánchez Alvarez.

Apadrinaron á los contrayentes la madre de la novia y un tío del novio, y fueron testigos los señores D. Romualdo García Céspedes, D. Carlos Groizard y D. José Anchorena.

En el círculo mercantil hubo anoche junta general.

Después de animadísimo debate fué nombrada una comisión de 25 socios para que, sin pérdida de tiempo, estudie los medios que deben adoptarse ante la negativa de la compañía del gas á acceder á las pretensiones de los consumidores, y que lo más brevemente posible proponga á la sociedad los procedimientos que le conviene seguir.

Después se trató de la construcción de un nuevo edificio.

El jefe superior de Palacio ha dirigido hoy á los cuerpos Colegisladores las invitaciones para que concurran sus respectivas mesas á la firma de las capitulaciones y desposorios de S. S. A. A. los infantes doña Eulalia y D. Antonio.

Al entierro del Sr. D. Pedro Fernández Villaverde, que se verificó ayer, asistieron muchos amigos políticos y particulares del finado.

Detrás del carro fúnebre iban un coche del Congreso, varios carruajes de ministros y otros, hasta más de ciento. Ha presidido el duelo el padre Sanz, de la Compañía de Jesús; el presidente del Congreso Sr. Cánovas del Castillo; el ministro de la Gobernación, D. Venancio González, y el conde de Toreno. Más de trescientas personas formaban el fúnebre cortejo.

Bajo la presidencia del señor alcalde primero se reunió ayer en el Ayuntamiento la junta de Sanidad. La comisión de higiene nombrada para que visitara y estudiara detenidamente los barrios de la población con objeto de proponer algunas medidas preventivas contra el cólera, dió cuenta de sus trabajos y de una memoria que acerca de ellos ha escrito el doctor Capdevila.

La junta acordó imprimir la Memoria y repartirla entre los señores concejales y comenzar en breve á adoptar cuantas medidas higiénicas aconsejen las circunstancias.

La comisión nombrada por el Sr. Abascal para que visitara todos los cementerios que se hallan abiertos, dió también cuenta de su cometido denunciando numerosos abusos que en ellos se vienen cometiendo.

En vista de esto, es muy probable, según se ha dicho, que el Ayuntamiento proponga su clausura en plazo no muy lejano.

Se ha concedido encomienda de número de Carlos III á D. Francisco Serra, delegado del ministerio de Fomento en la exposición de Amberes.

Al mismo tiempo que aplaudimos al ministro de Estado por esta recompensa al Sr. Serra, deseamos recordarle que en su departamento existe una propuesta del ministerio de Ultramar, para los que representaron á España en Amsterdam en 1883 y que esta es la hora en que nadie sabe que suerte le espera.

Como en la propuesta figuran varios personajes extranjeros que contribuyeron no poco al notable éxito alcanzado por la sección española en aquel certamen, creemos que el Sr. Moret sabrá sacarnos de la situación desairada en que su antecesor ha dejado á España en esta cuestión.

Telegramas de la mañana.

(De la Agencia Fabra).

Los partes de anoche.

MANILA, 1.º

Hey ha salido de este puerto para Singapoore, el vapor-correo San Ignacio de Loyola, de la compañía Trasatlántica, sin novedad.

PARIS, 2.

Cámara de los diputados.—El baron de Sonbeyran explana una interpelación al gobierno sobre el establecimiento de aduanas entre Turquía y Rumelia desde la incorporación de este territorio á Bulgaria.

Sostiene que esto es contrario al espíritu y letra del tratado de Berlin y perjudicial al comercio francés así como al de las demás naciones.

El Presidente del Consejo, Sr. Freycinet, contesta que estas observaciones son muy oportunas.

Añade que el gobierno francés se apresuró á protestar contra dicha violación del tratado de Berlin y que se ha puesto de acuerdo con los demás gobiernos interesados para poner remedio á este estado de cosas.

Termina declarando que espera una pronta y favorable solución.

PARIS, 2.

El Sr. Lemyrevillers, antiguo gobernador de la Cochinchina francesa, será nombrado ministro residente en Madagascar.

HANOY, 1.º

La columna francesa mandada por Janiot, ha ocupado Fambuchan, á 60 kilómetros de Kao-Kai, y continúa su marcha sobre Lao-Kay.

ROMA, 2.

Ha fallecido el cardenal Angel Jacobini.

BUCHAREST, 2.

Mijatovich, representante de Sérvia, ha recibido del ministro de Relaciones Exteriores, Carachanine, un telegrama informándole que el gobierno sérvio ha aceptado la nueva redacción del artículo tal como la ha propuesto el gobierno turco.

Los Sres. Madjid y Gueschoff, representantes respectivos de Turquía y de Rusia, han recibido instrucciones análogas.

Dificultades materiales han impedido que se firmase hoy la paz.

La expulsión de los Principes.—Un discurso del campo en la gran nevada. Servios y búlgaros.

PARIS 2.

Cámara de los diputados.—Se acuerda fijar definitivamente para el jueves próximo el debate de la proposición relativa á la expulsión de los Principes.

Se sabe de positivo que el Gobierno está resuelto á oponerse á que se tome en consideración, pero nada ha decidido aún definitivamente el Consejo de ministros sobre si hará ó no cuestión de Gabinete sobre dicho asunto.

ROMA 2.

Los periódicos católicos publican esta tarde un extracto del notable discurso pronunciado por Su Santidad refiriendo á los cardenales que han ido á felicitarle con motivo del aniversario que se celebra hoy.

Su Santidad, después de dedicar algunas frases á la cuestión de enseñanza para demostrar cuanto ha contribuido la Iglesia en provecho de las ciencias, exhortó á los católicos á la unión y á la concordia, y terminó deplorando la grave situación en que se encuentra la Santa Sede. El incidente Dorides es una prueba palmaria de la gravedad de esta situación.

LONDRES, 3, (mañana).

Continúa nevando en el Norte de Inglaterra y en Escocia.

En aquellos territorios las comunicaciones están interrumpidas casi por completo.

La mayor parte de los trenes están bloqueados. Los telegramas recibidos durante la madrugada de hoy, anuncian que en la Costa Nordeste de Inglaterra han ocurrido varios naufragios.

Hay que lamentar muchas desgracias personales. Los materiales son de consideración.

A última hora.

Ayer fué puesto en capilla en Cartagena el reo Bartual, sentenciado á muerte por el consejo de guerra que ha entendido en el proceso instruido con motivo de los últimos sucesos de aquella plaza.

El Imparcial, cuyo corresponsal telegráfico le anuncia esta triste noticia, añade hablando del reo, que por sus antecedentes, figura en el proceso como uno de los principales jefes de la sorpresa realizada en el castillo de San Julián y de los disparos hechos contra el malogrado general Fajardo.

Y en efecto, los antecedentes del Bartual no pueden ser menos satisfactorios.

«Extinguido condena, dice El Imparcial, en el presidio de Cartagena, formando parte de la brigada destinada á los trabajos del arsenal.

Licenciado por haber extinguido su condena, fué admitido como operario en dicho establecimiento, merced á la recomendación de uno de los maestros del taller, que le conocía por haber trabajado en el mismo como presidiario.

Trabajador libre cometió faltas relativas al trabajo, sosteniendo altercados con los maestros del taller, por lo cual fué despedido.

Desde que abandonó el arsenal se afilió á la revolución, dedicándose á conspirar para alterar el orden público.

Su participación en los sucesos revolucionarios últimamente acaecidos, está probada por su propia confesión y por las declaraciones de sus correos.

Entre los que sorprendieron el castillo no perdió su carácter de jefe; asegurando sus parciales que fué quien dió la voz de fuego en el momento en que el general Fajardo los llamaba á la obediencia.

Los otros dos reos comprendidos en la misma causa han sido sentenciados uno á cadena perpetua y otro á tres años de presidio por la circunstancia de contar apenas 16 años de edad.»

El duque de Sevilla que como ya anunciamos oportunamente ingresó en la Cárcel-modelo, saldrá muy pronto de ella con dirección al penal donde ha de extinguir la condena que le fué impuesta por el Consejo de guerra que juzgó su proceso.

Aunque todavía no se sabe á punto fijo cuál será aquél establecimiento, tenemos entendido que según toda probabilidad le designarán el de Santoña.

Habían dicho varios periódicos estos días que el afamado diestro Luis Mazzantini se presentaba candidato á la Diputación á Cortes en la próxima lucha electoral y alguno hasta llegó á decir que sería apoyado por los elementos ultramontanos al partido de los cuales pertenecía.

El Globo esta mañana cuenta la verdad del caso haciendo justicia á la discreción del simpático diestro quien hablando con los redactores del colega á dicho:

«No tengo ideas políticas, pero sí la bastante formalidad, y aunque humilde, el criterio bastante para reconocer la incompatibilidad entre mi profesión y la investidura de diputado; así que jamás he pensado en ser candidato en semejantes aventuras.»

Lo que me importa es dar gusto al público y vivir todo lo bien posible á costa de mi honrado trabajo.»

Un suelto de La Unión, que á fuerza de intencionado se pasaba de cándido, en el que se hablaba de supuestos disimulamientos entre el Sr. Martos y el intendente de Hacienda de Cuba, agregando que no había sido bien recibido el nombramiento del señor González Olivares, ha merecido justificado é inmediato correctivo con lo que anoche escribe El Correo.

Este colega asegura que el Sr. González Olivares ha sido perfectamente recibido en Cuba, y que es notoria la amistad íntima é inalterable hasta el presente del intendente de la gran Antilla y el elocuente tribuno.

Nuestras noticias concuerdan con las de El Correo.

El Sr. Olivares ha sido recibido hasta con cariffo.

A pesar de lo que en contrario dice la prensa carlista, es un hecho la agitación en que viven ciertos elementos de su partido, y de la cual hemos hablado varias veces sin ser nunca desmentidos.

En las Provincias Vascongadas algunos de los cabezas que en la última guerra civil figuraron en primera fila, han hecho algunos trabajos para explorar la situación de ánimo en que se hallaban algunos elementos de aquellos con los cuales creían contar.

Lo que sí es cierto es que el resultado de esas exploraciones no habrá sido muy satisfactorio cuando, según parece, se muestran muy desanimados los que debieron ser jefes del movimiento carlista en aquellas provincias.

No es, pues, buen juicio, sino impotencia lo que los tiene atados de pies y manos.

El general Bermudez Reina saldrá esta tarde para su posesión del Chorrizo, á donde va deseoso de restablecer su salud, muy quebrantada por desgracia; pero es casi seguro que aunque lo consiga, como sinceramente lo deseamos, no volverá á hacerse cargo de la subsecretaría de Guerra.

El general Jovellar visitó á su subsecretario ayer tarde, celebrando con él una larga conferencia.

Con referencia á la candidatura ministerial para la circunscripción de Madrid en las próximas elecciones, dice un colega de la mañana, con las noticias del cual, están conformes las nuestras:

«La candidatura ministerial, si como se cree el señor Montero Rios no acepta el honor de figurar en ella, la formará casi seguramente los señores marqués de la Vega de Armijo, Angulo, marqués de Aguilar de Campoo, Ferreras, Martínez Luna y Reig.

Las oposiciones no tienen hecha designación de candidatos, siendo probable que figuren unidos los nombres de los jefes de fracciones políticas que parece están en ciertas secretas relaciones.

El Globo, discutiendo esta mañana sobre el efecto producido en los republicanos que desearan la coalición por la ruptura definitiva de ésta, dice con irrefutable lógica:

«Imitarse, porque los demás prefieren sus propias convicciones á las que la voluntad ajena pretende imponerles, será poco justo y menos lógico; pero es muy español. Querer convertir al disidente en prosélito por el procedimiento de El médico á palos, no ha dado ni dará resultado; pero proporciona cierto desahogo á aquellas irritación, y no hay para que admirarse del uso y aun del abuso que de tales desahogos se hace.»

Los trabajos para esa coalición cosa son ya que pertenece á la historia.

Después de lo sucedido en este asunto se nos figura que no habrá nadie en los diferentes partes partidarios de aquella forma de Gobierno para creer en la posibilidad de coligarse.

Terminaremos estas notas de primera hora con dos rectificaciones que si no muy necesarias conviene que consten.

Primera: Es perfectamente inexacto que en el discurso pronunciado por el señor marqués de Sardoal en el banquete dado en honor suyo en el Hotel de Roma, el día 1.º, dijera nada que pudiera mortificar á nadie, y mucho menos al Gobierno.

Cuántas personas lo oyeron lo afirman así.

Segunda: Dice La Epoca que ha presentado la dimisión el gobernador de Granada.

Otro colega de la mañana asegura que el de Lugo no se volverá á encargar de aquel gobierno, después de su restablecimiento.

Ni una ni otra noticia es cierta, tanto el gobernador de Granada como el de Lugo, continuarán en sus puestos.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA 2 DE MARZO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIM PREG., FONDOS PUBLICOS, ÚLTIM PREG. It lists various financial instruments and their prices, including 4 p. 100 int. c., Id. tit. pequeños, Id. fin de mes, etc.

Paris, á ocho dias vista, 4,85. Londres, á 90 dias fecha, 46,40.

**Avisos de Corporaciones.**

**SOCIEDAD ANÓNIMA NUEVO NPPTUNO AGUAS ARTESIANAS DE ALCOY.**

Para consultar a la Junta general de accionistas, en vista del estado de los trabajos, si es llegado el caso de disolucion previsto en el número 4.º del artículo 37 de los Estatutos el Consejo de administración que tengo el honor de presidir, acordó en sesion de primero del actual, que aquella se reunia el día 16 del mismo a las 10 de la mañana en casa del Secretario de la Compañía.

Siendo preciso para poder asistir a la espresada Junta, depositar en la Caja de la Sociedad tres días antes de la reunion, los títulos que cada accionista posea, se admitirán dichos depósitos hasta las 3 de la tarde del 13 del corriente, en la Secretaria de la Sociedad, la cual expedirá los oportunos resguardos nominativos.

Alcoy 2 Marzo 1886.

El Vice Presidente,  
Fobian Pascual.

**Anuncios oficiales.**

**CORREOS.**

Cartas en lista del mes de Febrero.

D. Vicente Aloy.—D. Juan Garcia.—D. José Antonio Martinez.—D. Francisco Das.—D. Francisco Serrano Perez.—D. Ricardo Vazquez y Villalba.—D. Sabatel.—D. Tomas F. Niesta.—D. Raymundo Alonzo.—Visitador del Timbre.—D. Rafael Rodriguez.—D. Juan Merales.—D. José Garcia Esteban.—D. Francisco Aguilar.—D. Antonio Miralles.—D. Benito Casal Fernandez.—D. Enrique Arroyo.—D. Rafael Serrat.—don

Antonio Planes.—D. Antonio Planes.—D. José Jordá y Compañía.—D. Salvador Garcia.—don Pedro Guzman.—D. José Ortina.—D. José Orsina.—D. José Monllor Valor.—D. José Valor Amorós.—D. José Garcia Cunet.—D. Tomás y José Puarté y Compañía.—D. José Gisbert.—D. Silvestre Isidro.—D. Bautista Miró Berenguer.—don Francisco Matarredona.—Don Miguel Satorre y Ferri.—D. José Cardos.—D. Miguel Malló.—don José Alberca.—D. Cristoval Perez.—D. Ramon Gil.—D. Francisco J. Caballero.—D. Francisco J. Caballero.—D. Francisco J. Caballero.—don Francisco Sempere Abad.—D. José Llopis Cabrera.—D. Ramon Nacheca.—D. José Sanchez Puente.—D. Louis Ibiglio.—D. Louis Ibiglio.—D. Perthuis.—D. Antonio Sauri.—Sra. Viula de Romero.—Sra. Viula de Romero.—D.ª Maria Seva y Tomas.—D.ª Encarnacion Pascual y Balaguer.—D.ª Francisca Albert y Casanova.—doña Concepcion Monblan.

Cartas en lista por falta de franques y direccion.

D. Pedro Colados, Bullas.—D. Juan Pedro Campo, Lorca.—D. Vicente Albera, Bañeras.—D. Francisco Solar, Madrid.—D. José Diez Barrillo, Galve.—D. Fernando Martinez, Alicante.—D.ª Josefa Martinez Diaz, Albama.—D.ª Teresa Canovas, Molina.—D. Nicolás Perez sin direccion

**Bolitin religioso.**

SANTO DE HOY.—San Casimiro rey y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Adrian mártir.

**ULTIMA HORA**

**SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL**

Madrid 4 Marzo (1:45 madrugada.)

Ha sido desmentida la noticia de haber presentado la dimision algunos gobernadores de provincia.

Es inexacto que hayan surgido disidencias entre el general Martinez Campos y el Gobierno.

Madrid 4 Marzo (1:50 madrugada.)

Han quedado ultimadas las bases de inteligencia electoral entre los izquierdistas y romeristas. Créese que en provincias producirá entre los amigos del general Lopez Domingo mal efecto esta union.

En el Bolsin de esta noche se han cotizado los fondos en alza.

Madrid 4 Marzo (2 madrugada.)

En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Sr. Sagasta se ha tratado de la exposicion presentada por los navieros y armadores se ha acordado conceder un plus a las fuerzas de la Guardia civil y ha quedado aprobado un decreto dando nueva organizacion a la administracion de Hacienda de Cuba.

Madrid 4 Marzo (2:30 mañana.)  
Ha sido fusilado un reo en Cartagena. Continúa la indisposicion de S. M. la Reina regente, aunque sin ofrecer gravedad. Es probable que no presida el Consejo de mañana.

Madrid 4 Marzo (2:35 mañana.)

La prensa de oposicion pide que se priven los cargos que hay vacantes de secretarios, muchas legaciones.

El Sr. ministro de Estado atenderá las indicaciones.

Telegrama del «Circular» Industrial.

Madrid 3 Marzo (5:45 tarde.)

Afirmase que el Señor Conde Xiquena continuará desempeñando el gobierno de Madrid. El Señor Duque de Sevilla será trasladado al penal de Santoña, donde deberá extinguir la condena que se le ha impuesto. Continúa reunido el consejo de ministros. Bolsa 4 p§ interior 58.90.

**Coches diligencias**

**DE ALCOY A ALICANTE Y VICE VERSA**

El coche de Alicante que verificaba su salida de esta ciudad a las ocho de la mañana, a causa del estado de la carretera por consecuencia de las nevadas últimas, saldrá en adelante, como anteriormente, a las 11 y media de la noche.

Imp. El Serpis

**SECCION DE ANUNCIOS**

**EL SERPIS**

**Diario de la tarde.**

El periódico de mayor tamaño y mas lectura de la provincia. Cona tiene gran número y variedad de secciones; noticias de interés para la ocalidad y la extensa region de este antiguo reino; noticias adelantadas de toda España y del Extranjero; servicio completo telegráfico con noticiae de todo el globo; servicio telegráfico especial de Madrid con las mas interesantes novedades de última hora; artículos doctrinales, literarios, científicos de conocimientos útiles; en una palabra, cuantos alicientes pueda ofrecer al lector el periódico mejor confeccionado y mas importante.

**Precios:** En Alcoy: Un mes 1 peseta 50 céntimos  
Fuera de Alcoy, Trimestre 5 ptas. 25 céts.  
Extranjero y Ultramar los mismos precios con el recargo del franqueo.

**ANUNCIOS** Los anuncios, en la seccion destinada a los mismos se insertan a 2 1/2 céntimos de peseta linea corta. En las demás planas a precios convencionales.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**

**Anuncios recomendados.**

<b>LOZA y CRISTAL.</b> D. José Martinez Mercado 18. (La Perla)	<b>PAPELERÍA.</b> Manuel Moltó Escuela 4.	<b>AGUARDIENTES y ESPÍRITUS</b> D. Francisco Giner S. Miguel 40. Esquina a la calle Mayor
<b>LA VALENCIANA</b> Primitiva Funeraria D. Francisco Hurtado Escuela 8.	<b>LAMPISTERÍA.</b> D. Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Campana)	<b>ZAPATERÍA.</b> D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.
	<b>TIENDA DE STA LUCÍA</b> D. Manuel Segura Sto Tomás 3.	<b>CAFÉ Y FONDA</b> D. Lorenzo Rigal Plaza de S. Agus.
	<b>GORRERÍA</b> Eduardo Martinez Vall 17	<b>DROGUERÍAS.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

**MERINOS**

negros de pura lana y color garantizado, se haremos un inmenso surtido y a precio fabulosamente barato en la tienda de

**EL SIGLO**

DE FRANCISCO PEREZ MARTINEZ  
9, Mercado 9.

En este establecimiento encontrará el público abundantes surtidos en Granadinas lisas, asargadas, labradas y de crespon, velos Bruselas, Almagro, Blonda, Guipur y de luto; Beatilla para mantos de luto; Bânovas de piqué, sábanas de hilo; Mantelerías de hilo, Cortinas croixé; pañuelo de seda diferentes clases y tamaños, é infinidad de artículos de algodón, lana y seda, todo a precios ventajosísimos.

JOYERIA SEGUROS Y ACCIDENTES

El material remitido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, libros, folletos, periódicos, hojas sueltas, circulares, estadísticas, prospectos, facturas, memorias, etc., etc., con la mayor puntualidad y economía.

**IMPRESIONTA EL SERPIS**

**GANGA.**

Se vende una partida de Cola de primera clase a 50 reales arroba en la Fonda de la Viuda

Se reciben anuncios para FUNERALES, en la Imprenta de este periódico **PRECIOS**—Esquela grande en la primera plana, 10 pesetas a los suscritores, 12:50 a los no suscritores.

Esquela pequeña en la primera plana, 5 pesetas a los suscritores; 6:25 a los no suscritores.

Tambien se imprimen a todas horas es que se defuncion, con solo avisar al vigilante si es por la noche.

**NO MAS JERGONES DE PAJA**

Una acreditada fábrica de somiers, los ofrece al público en general a precios muy económicos. Las personas que deseen adquirir algunos, podrán entender con el representante en esta plaza D. Lorenzo Rigal, cuyo Sr. puede enseñar los que ha instalado en su establecimiento fonda.

**SE CEDERÁN A PRECIOS MUY ECONÓMICOS**

Un hidro-extractor, una ventiladora, un diablo y otros artefactos propios para las industrias locales. Razon en esta Administracion.

**PASTA PECTORAL**

**DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.**

**REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE**

**TOS TOS**

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoracion. Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos a que se le destina.

**ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE.**

**POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS**

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se va privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

**DEPOSITO CENTRAL** de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**TRIPLE AGUA COLONIA**

**La Moda Elegante**

preparada por

**Blás Guesta é Hijos**

VALENCIA.

PERFUME UNIVERSAL dedicado a la elegante y distinguida Sociedad aristocrática y a todas las personas de buen tono y delicado gusto en los perfumes finos de tocador.

Se vende elegantemente embasada en frascos pequeños y grandes a 6 y 10 reales respectivamente.

Depósito para la venta: BARCELONA, señores Alomár y Uriach.—Hijos de J. Vidal y Escobas.—Münner Hermanos.—Münner, Botta y Compañía.—Saforcada, Ferrer y compañía.—Serrano Vis y C.ª—Vehil hermanos y C.ª y en todas las Farmacias, Perfumerías y Droguerías bien situadas.

Depositario en esta ciudad, D. Eduardo Fiol